



生長の家山梨県教化部は2007年6月21日にISO14001の認証を取得し、地球環境保全に取り組んでいます。



〒406-0032 笛吹市石和町四日市場1592-3 宗教法人 「生長の家山梨県教化部」 TEL 055-262-9601 FAX 055-262-9605 発行人: 田中 尚 編集: 編集委員会 E-mail: sni-yamanashi@nifty.com ホームページ: https://sni-yamanashi.org/



教化部長 田中 尚

二月十一日は、建国記念の日です。皆様がお持ちの令和7年度(2025年度)の山梨教区行事日程表には、最後のページに皇紀2685年と記載されています。ご存じのように、皇紀とは、「古事記」や「日本書紀」に記されている、日本の初代天皇である神武天皇が即位されたとされる年から数えて、2685年目を迎えた年ということになります。世界を見渡しても、国の成り立ちから二千年以上の歴史を持つ国は数少なく、古い国であるということになります。

二千年前とは、日本の歴史区分では弥生時代(紀元前4世紀頃)から3世紀頃)にあたりますが、ご承知のように弥生時代の前は、さらに古い縄文時代(紀元前14世紀から紀元前5世紀頃)となります。ここ山梨には縄文遺跡が数多く残っており、山梨県のホームページには、「縄文王国山梨」のページがあり、山梨県には多くの素晴らしい土器なども見つ

かつており、縄文時代からいたことや縄文時代の文化が華開いた土地であったことなどが紹介されていましたが、山梨県はとも歴史の長い県であるというのとですね。さて日本の気候風土は、北は北海道から南の沖縄まで地域による気候の違いはありますが、比較的四季がはっきりしてきます。日本特有の気候風土に根ざす文化、風習や生活から生まれてきた日本文化は、二千年以上に及ぶ時間の中で育まれた、とても貴重な文化です。その四季の変化による風景と、それに育まれた文化に触れるために、海外から多くの旅行客が訪れ、満足して帰ってゆかれます。私はブラジルに十年住んでいました。日本に旅行したほとんどのブラジルの人は帰国後、日本が素晴らしい風景と文化の国であったと、感慨深げに日本旅行の話をしてくれました。日本を素晴らし文化の国だと話してもらったのが、日本人として誇らしかったことを今でも覚えています。

私たちが日本人が住む日本国は前述のように、世界的にも古い歴史を持つ国です。古い歴史を持つが故に、私たち日本民族はともすると国民を護ってくださる国があることを、当たり前「前」と思いがちです。日本人はとも幸せな国民なので。しかし、世界に目を向けるとどうでしょう。今現在もウクライナでは、ロシアの侵略によりこれまでの生活や国土を奪われつつあります。その為、ウクライナ人はこの日本にも、避難民として逃れなければならぬ方がいらつしやいます。国から逃れなければならないという状況は、これまでも築き上げた国の歴史や文化から離れてしまうことでは、山梨教区の方幹部・信徒・会員の方たちが、これ以上避難民が増えないよう、一日も早いウクライナの平和を願いながら、甲府駅前など様々な所で募金活動を行ってくださっています。ありがとうございます。

と、皆さんには「地球温暖化」について、国連のグテーレス事務総長は「地球温暖化の時代は終わり、地球沸騰化の時代が到来した。」と語っています。またNHKの番組では、今後世界の気候変動によって、住み慣れた場所からの移住を余儀なくされる「気候難民」の急増が予想され、2050年までに2億人以上が「気候難民」になり、世界が不安定化するとの指摘がある。報道していません。残念ながら、現在のこのような世界的な危機が迫りつつあります。つまりこのまま気候変動が続くと、今後2億人近い人々が「気候難民」が生まれる可能性があります。再び、海外に住んだ経験から申せば、私たちは母国・祖国には特別な思いが有ることに気づきます。自分の意思を反して母国・祖国を捨てて、見知らぬ国へ退去しなければならぬ人々の気持ちには、どれだけの辛く、苦しいものであるか。現在、国を退去する経験をしなくてよい私たち日本人は、とても幸せな民族であるということができます。自分の国で平和に住めること、国がたすきを「建国記念の日」に際して、お一人おひとりに認めて頂ければと思います。同時に、このままでは、日本人を越える世界の人々億人以上の世界の人々

が、大変な苦しみに飲み込まれるかもしれないことを知っています。私たちは、足元からできることを考えて頂き、取り組んでもらいたいと思います。「地球社会の一員として」「新しい文明」の基礎を作るための新規3025(2027年)の運動方針、II「新しい文明」構築のためのライスタイルの転換には、次の通りあります。自然破壊や武力紛争など、「人間中心主義」や「自国中心主義」に起因するさまざまな世界的問題は、人類のライスタイルの転換なくしては解決に向かわない。私たちは「人間・神の子」「神・自然・人間は本来一体」の信仰を堅持し、それに基づき、地球社会に貢献するライスタイルの拡大に邁進する。と記されています。

として食糧支援、環境・平和問題、文化・芸術、教育振興なども、可能な範囲から参画してまいります。

地球の人々が少しでも「気候難民」とならないように、母国・祖国を失い悲しむ人々がこれ以上増えないように、この運動を推進してまいります。ありがとうございます。

白鳩会

「フードバンクのボランティア活動に参加して」

巨摩支部 大堀和美

合掌ありがとうございます。「フードバンク」とは食品ロスを福祉に役立てもつたいないをありがたうに変える活動。「フードドライブ」とは家庭で余っている食

品を持ち寄り取りまとめて寄付する活動。認定NPO法人「フードバンク山梨」は生活に困っている世帯に無償で食料を提供している。給食のない冬休みに十分な食事をとることができない山梨県内の子供たちに毎年食料を届けています。物価の高騰を背景に県内の企業などから寄せられる食品の量は大幅な減少傾向にあります。

環境対社会対策部の活動として年2回フードバンクへの食品寄付が行われ、集まった食品や寄付金はフードバンク山梨に直接お届けしています。品物の搬入をさせていただきますながら機会があれば困っている世帯に届けられる食品の箱詰め作業に参加したいと思っていました。前、事前に申し込みし、4名の参加が可能ですと連絡がありました。

十月十一日(金)午前十時〜十二時、西部地区連の中から廣瀬連合会長、有賀講師会長、中込支部長、大堀の4名で参加させていただきました。

作業に先立ち担当の方から丁寧な手順や時間配分などの説明がありました。

ボランティア初参加が3名でしたので、一般の慣れていないボランティアの方と二人一組で食品を詰めていき、最後に梱包担当に渡し、発送の準備になります。

愛と真心がいつぱい詰まった食品が届いて箱を開けた時の笑顔が思い浮かべながらの作業は貴重な経験となりました。

白鳩会の活動の中でも社会貢献活動は生長の家の取り組みを知っていたり、機会として重要になってきます。その中においてもフードバンクへのボランティア活動はこれからも続けていきたい活動の一つであると実感しました。

相手の立場になり、生長の家の信仰者として神様の御心に叶った活動をさせていただきたいと思えます。再拜



相愛会

富士河口湖相愛会 小路 俊

合掌、ありがとうございます。昨年十月の「谷口清超 大聖師十六年祭」を国際本部にて参列させ

いただいた、総裁先生のお言葉を間近で拝聴させていただきました。総裁先生のお言葉の中で、「人生にムダなものはない」との言葉に、私はとても力をいただきました。私の心のどこかでいつも「しまったな、あの時きちんと親の言う通りに勉強してれば良かったな」等、後悔することが度々ありました。見方を変えて、「人とは違った色々な経験をしてきたね」と言っておられる方もおります。

私のの中では、真面目に勉強して、良い大学を出て良い会社に入り、何の負い目も無い人生を歩んでくれば良かったと思っていました。過去を清算したくて、

昨年身体的にもかなり無理をして、大金を払い、耐えがたい痛みを伴う手術を東京で何度か受けに行きました。術後に寝込むこともあり、現在も後遺症治療の為に地元の総合病院に時折通院しております。その度に、「しまったな、本当に馬鹿な事をしてしまった」と、神の子の自覚どころか、内心では自己嫌悪感を抱いておりました。

そんな中、年祭時に

総裁先生の「人生にムダなものはない」とのお言葉を直接拝聴させていただいた時に、その凄く心が楽になったのです。「そうだ、人生学校だ」何より尊い魂の向上を私達は、生長の家の御教えにふれる事により学ばせていただいているのだ。過去の出来事を色々を思い出し、その全てがあればこそ、今がある。今がどれほどありがたいか？思い出せば思い出すほど、今のありがたさが実感できました。

『観世音菩薩讚歌』の愛の項に『「師よ、神は過ちを犯す自由を人になげ与え給うや。過ちて苦しむよりは過たずに楽しむ道が「神の愛」にふさわしからずや」。(中略) 神が汝らに与え給う自由こそ、最大にして最勝の神の愛の証なり。神は汝らを強い給わず、自由の中から「神の子」の自覚に導き給う。』

「神の子」に生き甲斐を与え給う。』と示されていきます。数十年前を振り返り、現在は心境が当時とは一変し、少しは魂の向上ができた事に生き甲斐と喜びを感じております。

再拜

大晦大祓式、浄心行

分らない言葉がある
と眠くなると言う本を
読んだことがきつかけ
です。またコロナ禍以
後は出来ていませんが
言葉だけで無く、出来
るだけ伝えたい事を図
にして視覚からも理解
出来るようにと考えて
います。
講師を拝命して勉強
させて頂くことは楽し
く、実生活で役に立ち
無駄なことはありません。
これからも生き甲斐
を持って講師活動をさ
せて頂きたいと思いま
す。 再拝

十二月二十五日、教
化部において、十時か
ら大晦大祓式、十一時
から浄心行が執り行わ
れました。
参加総数は、大祓式
が十九名(内、教化部十
六名、ネット三名)で、
浄心行は二十三名(内、
教化部十八名、ネット
五名)で、
大祓人型 三九〇体
浄心行用紙 二十三件
が焼納されました。
御祭の様子はフェイ
スブックグループに配
信されました。
ご参列いただきまし
た皆様に心より感謝申
上げます。



皇紀2685年 令和7年 「建国記念の日」 祝賀式

日 時：2月11日(火・祝日) 午前10時00分開式
(対面+ネット配信)
場 所：生長の家山梨県教化部

「建国記念の日」祝賀式終了後11時から引き続き「先祖感謝供養祭」が行われます。
※祝賀式、先祖感謝供養祭の様子は、山梨教区のFacebookグループから配信されます。
※教化部でも参列できますので、ぜひお越しください！

皆様のご参加・ご参列を心よりお待ちしております！！

「先祖感謝供養祭」

(毎月開催、以下は直近2カ月の日程)

日時：2月11日(火・祝) 11:00~12:30
3月16日(日)
※3月は甲斐見真会の中で執り行います。

当日は、Facebookグループ生長の家山梨教区でライブ配信します。

※ 霊牌は、教区の御祭後、宇治別格本山に送られ、1年間通して「聖經・讃歌」の読誦によって供養されます。

「生活の記録表」を記入して CO2の削減に取り組もう！

「生活の記録表」2025年度版は、機関誌『生長の家』1月号に同封されていました。これは皆様の個人或いはご家庭のCO2削減に取り組むことができる便利な「記録表」です。毎月の、電気・ガス・水道・ガソリンや灯油などの使用量を表に記録して、1月から12月までの1年分のCO2を計算することができ、さらに前年と比較することで、CO2の削減に意識的に取り組むことができます。ぜひ記録して、楽しみながらご活用ください。
(「生活の記録表」用紙が必要な方や問合せは、教化部または、
組織事務局へご連絡ください)

2025年(令和7年)
生長の家 オープン食堂 2月15日(土) 12:00~13:30
場所：生長の家山梨県教化部

健康な昼食は
いかがですか？



30部限定

ノーミート料理にこだわる理由

地産地消

できるだけ山梨産の食材を使い、輸送にかかるCO2を抑えています。

旬産旬消

旬の食材を使うことで、環境への負荷を低減し、健康に配慮しています。

無農薬

信じての畑で採れた野菜などを活用し、無農薬を心がけています。

有機栽培

農作物本来の味を引き出し、生物多様性を保全する効果が期待できます。

冬季青少年一日見真会、ご参加ありがとうございました!



冬季青少年一日見真会 記念写真

昨年12月22日、長坂町農村環境改善センターにおいて、冬季青少年一日見真会が開催され、19名(内、幼児2名)の参加がありました。今回の主なプログラムは、自己紹介、講話、座談会、クリスマスパーティーなどでした。

クリスマスパーティーでは、キャンドルサービス、サンタクロースの登場、プレゼントの時間がありました。

ご参加の皆様、数か月前から企画、準備、そして当日、運営していただきました皆様に心より感謝申し上げます。



クリスマスパーティー



講話の時間



←サンタクロース登場



←サンタクロースからのプレゼントを配っています



ご両親からのメッセージカードを読んでいます



白鳩会の皆さんによる劇

青少年一日見真会で献資、食材を奉納してくださいました皆様、ありがとうございました!

(順不同・敬称略)

- 〈献 資〉 井下昌典、高橋しづか、田上志保
- 〈人参、コーン〉 阿仁屋智香子
- 〈白玉粉、食パン〉 尾身洋子
- 〈枝豆、米〉 山本貴美子
- 〈りんご〉 大塚久美子
- 〈ベジハヤシルウ〉 井下祥子
- 〈じゃがいも、鍋〉 井下祥子

※当見真会以外の献資・献納は8面に掲載しています



美味しいノーミートのランチ



中高生フリーディスカッション

(参加者感想文より)

- 「自分の未来のためにもいい言葉いっぱい使っていこう!」と思いました。みなさんありがとうございました。
- とくに楽しかったことは、ろうそくです。火をもらうときがととても楽しかったですし、ろうそくの火がきれいでもとれてしまいました。そしてランチが、めちゃくちゃおいしかったです。しかもノーミートでハヤシライスがとてもおいしかったし、ポテトサラダもおいしかったです。
- きょうは、とうきせいしょうねん1日けんしんかいにきてとてもうれしかったです。つれていってくれたお母さん、ありがとうございます。わたしは、とてもかんしゃしていてとてもうれしいです。
- 教化部長の話で、3つの言葉を2つおぼえました。「身(しん)、口(く)、意(い)」と、①ありがとうございます②ごめんない③おかげさまでの言葉を覚えました。これからは、この言葉をつかっていきたいと思いました。今日のために、準備して下さった先生方、ありがとうございました。

教化部長着任奉告祭 並びに2025年新年祝賀式 開催!

開催報告



ご参列いただきました皆様、ありがとうございました。

教化部長からは、皆さまと共に邁進されるとの主旨のご挨拶をいただきました。

参列者は二十七名でした(教化部十六名、ネット十一名)。

教化部長からは、皆さまと共に邁進されるとの主旨のご挨拶をいただきました。



一月一日から、田中尚本部講師が生長の家山梨教区の教化部長として生長の家総裁・谷口雅宣先生から辞令を受けられ着任されました。

一月五日(日)午前十時から「教化部長着任奉告祭並びに2025年新年祝賀式」が執り行われました。御祭のグループに配信されま

普及誌3月号(1/8締切)新規購読者ご紹介くださいましたみなさまありがとうございます。(敬称略)

組織名	お名前	紹介者
白鳩会	若林 朝美	



聖使命会員 新規入会・転入・復活者ご芳名

聖使命会員は神様とのパイプを繋ぐ幸福への近道です。

10~12月度 おめでとうございます (順不同・敬称略)

組織名	単位組織	お名前	紹介者名
青年会	教区	匿名1名	松尾純子
相愛会	富士河口湖	匿名1名	熊澤有純
白鳩会	道場	小路久実子	小路久実子
白鳩会	道場	匿名1名	小路久実子
白鳩会	道場	匿名2名	阿部輝美
白鳩会	道場	阿部哲也	阿部輝美
白鳩会	道場	阿部愛美	阿部輝美
白鳩会	道場	阿部輝美	阿部輝美
白鳩会	上今諏訪	匿名1名	廣瀬通子
白鳩会	長坂空の丘	匿名1名	矢羽田由美
白鳩会	長坂空の丘	山九プラントテク/株式会社	山中生恵
白鳩会	長坂空の丘	株式会社桃太郎不動産	山中生恵
白鳩会	長坂空の丘	株式会社ネクスコ東日本エンジニアリング	山中生恵

井下教化部長、ありがとうございました!
(12/28 仕事納めの日にご来館された皆様と記念撮影をしました)



生長の家山梨教区 甲斐見真会

日程: 2025年3月15日(土)~16日(日)
両日10:00~16:00

奉納金: 1日 1,200円以上随意
(おにぎり付き)

<主な内容>(予定)

- ・講話(田中教化部長、地方講師)
- ・体験談・座談会・先祖感謝供養祭
- ・祈り合いの神想観 他

2025年初の見真会!皆様のご参加を心よりお待ちしております!